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Zusammenfassung

        
Die Kompressionsstenose der Arteria coeliaca bewirkt überwiegend bei jüngeren Patienten und dreimal häufiger bei Frauen abdominelle Beschwerden im Sinne einer chronischen intestinalen Durchblutungsstörung. Bei acht Patienten, die wegen einer Kompression der Arteria coeliaca behandelt wurden, war das Krankheitsbild gekennzeichnet durch Oberbauchschmerzen, epigastrisches Gefäßgeräusch, Gewichtsverlust sowie Brechreiz und Erbrechen. Die Diagnosestellung war nur mittels Coeliacographie, Mesentericographie und lateraler Aortographie möglich. Die Auswertung von 240 im Schrifttum mitgeteilten Beobachtungen ergibt, daß die Kompression der Arteria coeliaca durch Überlagerung mit dem Ligamentum arcuatum medianum des Diaphragma und in wenigen Fällen durch Nervengewebe des Ganglion mesentericum des Plexus coeliacus verursacht wird. Die operative Therapie - Dekompression der Arteria coeliaca - führt in 83% der Fälle zur Beschwerdefreiheit.


      
        
Summary

        
Stenosis of the coeliac artery by compression occurs predominantly in youngish patients and three times more frequently in women than men. It gives rise to abdominal symptoms, due to chronic disturbance of intestinal arterial supply. In eight patients, operated on for this condition, the characteristic symptoms were of abdominal pain, epigastric vascular sounds, loss of weight, nausea and vomiting. Diagnosis could only be made by angiography of the coeliac and (or) mesenteric arteries, and lateral aortography. Analysis of 240 cases reported in the literature indicates that the condition is caused by compression of the coeliac artery by the medial arcuate ligament of the diaphragm, and only in a few instances by nerve tissue of the mesenteric ganglion of the coeliac plexus. Operative treatment (decompression of the artery) removes symptoms in 83% of cases.
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